

# Regierungsratsbeschluss

vom 23. März 2021

Nr. 2021/405

## Verleihung der kantonalen Sportpreise 2021

---

### 1. Ausgangslage

Die Sportkommission des Kantons Solothurn hat an mehreren Sitzungen die Vorschläge für mögliche Auszeichnungen beraten. Aufgrund der Corona-Pandemie haben im letzten Jahr praktisch keine Wettkämpfe und Meisterschaften stattgefunden. Da die Vorschläge im Bereich «Sportpreise» vorwiegend auf den Resultaten dieser Anlässe basieren, schlägt die Sportkommission dem Regierungsrat vor, dieses Jahr auf die Ausrichtung von «Sportpreisen» zu verzichten und nur «Sportförderpreise» und «Sportverdienstpreise» auszurichten. Die Vorschlagsliste umfasst sechs Sportförderpreise sowie drei Sportverdienstpreise.

### 2. Beschluss

Der Regierungsrat beschliesst für das Jahr 2021 folgende Auszeichnungen:

#### 2.1 Sportförderpreise

Es handelt sich um einen Beitrag an talentierte, jugendliche Sportlerinnen und Sportler, um sie beim gezielten Aufbau einer sportlichen Laufbahn zu unterstützen.

#### **Giancarlo Chanton, \*29.11.2002, Büsserach (8'000 Franken)**

Giancarlo Chanton erhält einen Sportförderpreis für seinen konsequenten und erfolgreichen Weg als Eishockeyspieler. Nach dem Einstieg beim EHC Laufen und weiteren Etappen beim EHC Basel sowie bei den Junioren der SCL Tigers in Langnau wurde Giancarlo Chanton Nachwuchs-Profi bei den «Niagara IceDogs» in Kanada. Er durchlief alle Stufen der Nationalmannschaften bei den Junioren bis aktuell ins U20-Team. Derzeit spielt er Corona-bedingt in der Swiss League beim SC Langenthal.

#### **Oliver Hausammann, \*28.09.2004, Messen (8'000 Franken)**

Oliver Hausammann erhält einen Sportförderpreis für seine Erfolge im Golfsport. Der Schüler der Sportklasse der Kantonsschule Solothurn tat sich schon im Kindergarten sportlich im Eishockey und Golf hervor. Über das Regionalkader und die Talentförderung verbesserte er sich im Golf stetig an regionalen und nationalen Turnieren, bis er 2018 in den Besitz der National Talent Card von Swiss Olympic kam. Mittlerweile vertritt Oliver Hausammann die Schweiz an den Europameisterschaften der Junioren.

#### **Luke Wiedmann, \*15.11.2002, Bellach (8'000 Franken)**

Luke Wiedmann erhält einen Sportförderpreis für seine Erfolge im Mountainbike-Sport. Mit der Schweizer Nationalmannschafts-Staffel gewann er im vergangenen Jahr an der Welt- und Europameisterschaft jeweils die Bronzemedaille. Zudem wurde er U19-Schweizermeister. Mit seinen

Erfolge setzt Luke Wiedmann die Tradition erfolgreicher Schweizer Mountainbike-Rennfahrer fort und will sich an die nationale Spitzenklasse herantasten.

**Riola Xhemaili, \*05.03.2003, Biberist (8'000 Franken)**

Riola Xhemaili erhält einen Sportförderpreis für ihre ausgezeichneten Leistungen als Fussballspielerin beim FC Solothurn und FC Basel. Bereits als 16-Jährige zählte Riola Xhemaili zu den Stammkräften in der NLA beim FC Basel. Nur ein Jahr später gab sie als bisher jüngste Spielerin das Debüt im Nationalteam der Frauen. Die Ausnahmefussballerin will sich vorerst im Nationalteam etablieren und hofft auf den Transfer zu einem ausländischen Spitzenklub.

**Turnverein Hubersdorf, \*gegründet 1901 (12'000 Franken)**

Für das grosse und erfolgreiche Engagement im Bereich der Jugendförderung erhält der Turnverein Hubersdorf einen Sportförderpreis. Der Verein bietet mit zahlreichem, engagiertem Personal einen breiten und qualitativ hochstehenden Trainingsbetrieb von hohem sozialem Wert. Seit vielen Jahren zählt die Jugendriege an Turnfesten zum engsten Favoritenkreis. Diesem Ruf wird sie auch gerecht, wie die Erfolge am Eidgenössischen Turnfest in Aarau 2019 (2. Platz, 2. Stärkeklasse) und am Solothurner Kantonalen Turnfest in Obergösgen 2018 (Turnfestsieg) zeigen.

**STV Welschenrohr, \*gegründet 1888 (12'000 Franken)**

Für seine vorbildliche Förderung der Leichtathletik in der Region erhält der STV Welschenrohr einen Sportförderpreis. Seit vielen Jahren gelingt es dem Verein, seine dezentralen Trainingsgruppen von Hägendorf bis Welschenrohr zu führen und die Strukturen laufend zu optimieren. Die Athletinnen und Athleten des STV Welschenrohr liefern seit Jahrzehnten konstant gute Resultate an Schweizermeisterschaften und mit Petra Eggenschwiler als Duathlon-Langdistanz-Weltmeisterin strahlt der Verein sogar international.

2.2 Sportverdienstpreise

Mit Sportverdienstpreisen werden Personen, Gruppen und Institutionen, die sich in Sportbelangen des Kantons besondere Verdienste erworben haben, gewürdigt.

**Daniel Häfliger, \*01.12.1958, Erlinsbach (4'000 Franken)**

Daniel Häfliger erhält einen Sportverdienstpreis für sein Engagement zugunsten des kantonalen Turnsports. Seit 1968 ist er mit dem Turnen verbunden, als Jugendriegler, Aktiver, Vizepräsident und Präsident des TV Günsberg, in Funktionen bei seinem Stammverein TV Niedererlinsbach und im Solothurner Turnverband. Für dessen Verbandszeitschrift «Leader», die er sozusagen in Eigenregie verfasst, ist er bei vielen Anlässen, ob sportlicher oder geselliger Natur, kantonal oder national, mit Kamera und Block ausgerüstet anzutreffen.

**Sibille Kessler-Burkhalter, \*03.09.1977, Fraubrunnen (4'000 Franken)**

Sibille Kessler-Burkhalter erhält einen Sportverdienstpreis für ihre Tätigkeit im Turnsport. Nach der sportlichen Karriere verschob sich ihr Engagement ins Funktionärswesen: von der «J+S»- und technischen Leiterin sowie Vereinspräsidentin über den Einsitz im Vorstand des kantonalen Verbands bis hin zur Chefin Breitensport und Wettkampfleitung des eidgenössischen Turnfests im Schweizerischen Turnverband. Die Verdienste von Sibille Kessler-Burkhalter sind schweizweit bekannt und geschätzt.

## **Reto Weisskopf, \*10.09.1971, Günsberg (4'000 Franken)**

Reto Weisskopf erhält einen Sportverdienstpreis für seine Jahrzehnte dauernde Trainer-Karriere bei Swiss Ski. Als motivierter und empathischer Trainer fordert er für den Erfolg «seiner» Schützlinge Verantwortung, Disziplin, Fleiss, Hartnäckigkeit und Persönlichkeit ein. Ski-Stars wie Beat Feuz, Carlo Janka, Daniel Albrecht, Marc Berthod oder Sandro Villetta machten Bekanntschaft mit der Trainerpersönlichkeit Reto Weisskopf. Heute betreut er die Athleten des C-Kaders im Juniorenalter.

### 2.3 Weiteres Vorgehen

Es ist geplant, die Preise am Dienstag, 1. Juni 2021, 19.00 Uhr, im Rahmen einer öffentlichen Feier in der Iguhalle in Recherswil zu überreichen. Die Kantonale Sportfachstelle wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit der Sportkommission des Kantons Solothurn und der Staatskanzlei die Würdigungen (Laudationes) für die Ausgezeichneten auszufertigen. Die Laudatiotexte werden von den Mitgliedern der Sportkommission anlässlich der öffentlichen Übergabefeier vorgelesen.

### 3. Kosten

Die Sportpreise und die übrigen Kosten im Zusammenhang mit der Sportpreisfeier gehen zu Lasten des Swisslos-Sportfonds. Die Abteilung Swisslos-Fonds ist ermächtigt, den Betrag zu Lasten des Kontos «Swisslos-Sportfonds» (Auftrag 82527) anzuweisen.



Andreas Eng  
Staatsschreiber

### Verteiler

Departement für Bildung und Kultur (4) AN, GK, DT, DK

Amt für Kultur und Sport (4) EI, ag, fs, AA

Kuratorium LA (11, Versand durch AKS)

Kantonale Sportfachstelle (2)

Mitglieder der Sportkommission (10, Versand durch Kantonale Sportfachstelle)

Abteilung Swisslos-Fonds (3)

Staatskanzlei

Kantonale Drucksachenverwaltung

Medien Sperrfrist: Donnerstag, 22. April 2021, 9.00 Uhr (elektronischer Versand durch STK Kommunikation)